



## Ateliers SNCF de Quatre Mares

*Mercredi 17 décembre 2025*

### Attentat antisémite en Australie : combattre le racisme et le système capitaliste qui le nourrit

Dimanche 14 décembre, deux assaillants ont fait 15 morts et 42 blessés en tirant sur la foule rassemblée à l'occasion des célébrations de la fête juive de Hanoucca sur la plage de Bondi Beach à Sydney. L'un des deux a été désarmé par un immigré d'origine syrienne qui s'est courageusement interposé. Cet attentat antisémite a été mené par deux hommes vraisemblablement en lien avec l'État islamique. Un des terroristes avait fait l'objet d'une enquête en 2019, suite à ses relations avec un militant de l'EI, actuellement emprisonné.

#### L'instrumentalisation par les charognards

Cet acte de haine est à mettre en relation avec le monde endeuillé par des guerres sanglantes dans lequel nous vivons. Mais pas de la manière dont le fait Netanyahu, dirigeant de l'État israélien, soutenu par Trump et par les chefs d'État européens. Il a en effet aussitôt accusé le gouvernement australien d'avoir sa part de responsabilité dans ce massacre, pour avoir reconnu l'État de Palestine lors de l'Assemblée générale des Nations unies en septembre dernier, l'accusant d'avoir ainsi fait preuve de faiblesse et de n'avoir rien fait pour stopper la propagation de l'antisémitisme en Australie. Il instrumentalise la fusillade de Bondi Beach au profit de la criminalisation de tout soutien, même purement symbolique, à la cause palestinienne. Une criminalisation que nous continuons à subir en France, à travers la répression de toute expression de solidarité avec la cause palestinienne.

#### L'impérialisme sème la guerre, la haine et le racisme

Ce ne sont pas les manifestations qui ont eu lieu à travers le monde, particulièrement massives en Australie, pour dénoncer le génocide en cours à Gaza, qui sont responsables de cet attentat. C'est la politique des dirigeants du monde impérialiste qui en porte l'écrasante responsabilité. En semant la guerre aux quatre coins de la planète, ils sèment la dévastation et la misère, dans le cadre d'un véritable terrorisme d'État. Dans un passé pas si lointain, ce sont les États-

Unis qui ont soutenu l'émergence de Al-Qaïda en Afghanistan, avant d'en être eux-mêmes la cible. Ce sont les guerres menées au Moyen-Orient qui ont ouvert la voie à l'État islamique. Les victimes de cette politique ont été avant tout les populations des pays concernés, subissant dictatures moyenâgeuses et attentats quasi quotidiens. Trump vient d'ailleurs de recevoir à la Maison-Blanche le nouveau dirigeant syrien, Ahmed al-Charaa, ancien affilié à Al-Qaïda, désormais fréquentable dès lors que les États-Unis peuvent reprendre leurs affaires en Syrie. La morale est dans ce monde capitaliste avant tout affaire d'argent.

Comble du cynisme, on ne peut que remarquer que ceux qui prétendent lutter contre l'antisémitisme et le dénoncer sont les premiers à semer le racisme et la haine. Trump est à la tête d'un gouvernement d'extrême droite, dont les principaux soutiens propagent la théorie du « grand remplacement » et d'autres théories complotistes, dans lesquelles l'antisémitisme a toute sa place. Macron s'appuie sur le RN pour accréditer l'idée que c'est la gauche qui est antisémite, au mépris de toute réalité. Netanyahu a lui aussi porté l'extrême droite au pouvoir, entouré de suprémacistes qui affirment haut et fort qu'il faut exterminer ou chasser tous les Palestiniens. Une politique qui donne une guerre sans fin pour seul avenir à la population israélienne.

#### Travailleurs et travailleuses de tous les pays, ne nous laissons pas diviser

La seule perspective, c'est de continuer à dénoncer tous les racismes que ce monde capitaliste encourage et nourrit pour mieux nous diviser, dénoncer l'antisémitisme tout comme l'islamophobie. Mais aussi continuer à dénoncer le massacre des Palestiniens de Gaza et de Cisjordanie, et la manière dont les peuples sont écrasés pour le maintien d'un ordre impérialiste et les plus grands profits des capitalistes qui le dirigent.

## **Demain, une collecte pour notre bulletin**

C'est le moment des étrennes pour *Révolutionnaires*, ce bulletin que vous tenez dans vos mains et que vous appréciez. Alors demain, jeudi 18, à l'entrée de la normale, aura lieu une collecte de soutien. Versez au drapeau rouge que tiendront nos camarades.

## **L'univers infini des profits**

Pour accroître l'exploitation, les dirigeants politiques, main dans la main avec les patrons du ferroviaire (qu'ils s'appellent SNCF, Transdev ou RATP) n'ont pas de scrupules à éclater un réseau centralisé en une poussière d'étoiles. Après Amiens, c'est au tour de Caen. Cheminots de toutes les galaxies restons unis, leur mise en concurrence n'est pas la nôtre !

## **Mobilisation d'ampleur à Caen**

Lundi nous étions plus de 700 cheminotes, cheminots et usagers à dire non à la mise en concurrence de l'étoile de Caen et presque aucun train n'a roulé depuis les gares de Caen et de Rouen. Nous sommes inquiets pour notre avenir et ça s'est vu. Face aux attaques du patronat, notre arme c'est la grève, tous ensemble, pour imposer les meilleures conditions aux repreneurs qui ne nous feront pas de cadeaux, qu'ils soient des filiales de la SNCF ou pas !

## **La grève, allez, allez !**

Partout en France nos collègues du Service Électrique qui travaillent sur les voies se sont mis en grève pour exiger de meilleures conditions de travail et une revalorisation de leurs astreintes. Car la reconnaissance, ça ne remplit pas le frigo !

## **Sécurité à pas cher**

25 euros de « chèque cadeau » pour les équipes dans lesquelles il n'y a pas eu d'accident entraînant un arrêt de travail cette année... On pourrait presque rire de ce petit artifice pour nous pousser à ne pas déclarer nos accidents. Comme si on était prêts à brader notre santé pour si peu. En vrai, si certains accidents ne sont pas déclarés c'est plutôt pour éviter de se voir coller par les chefs une cible dans le dos, surtout pour les intérimaires, qui ne toucheront même pas la prime de l'équipe ! C'est la direction qui est misérable.

## **Travaille et tais-toi !**

La direction n'a que des mauvaises idées. D'abord avec le séquençage du Hall C. Voilà maintenant le tour des chaudronniers et des peintres d'être regroupés pour former l'équipe « techniciens de surface ». Alors si la direction cherche encore à augmenter les cadences en poussant à la polyvalence dans toutes les équipes, il va falloir prendre son boulot et gérer nous-mêmes l'usine.

## **Toc, toc, toc, ouvrez-nous la porte**

La direction a voulu nous imposer de faire le grand tour quand on arrive et repart des ateliers. Elle a rajouté une barrière après la barrière.

La direction perd la tête et nous on doit faire fonctionner nos jambes... Cherchez la logique.

## **Garde la pêche**

Le DPX du montage 1 qui avait eu la fameuse idée de faire une charte de la bonne humeur multiplie les RGPD pour un oui ou pour un non, même pour une clope. Plus grave encore, il a viré un intérimaire. Compliqué de continuer à garder le sourire.

## **Incendie à Saint-Pierre-Des-Corps**

Début décembre, un incendie a débuté au Technicentre de Saint-Pierre-Des-Corps. Un décapant industriel qu'on utilise nous aussi à QM était la cause de l'incendie. Or seulement une partie de l'atelier a été évacuée, ce qui a laissé les caristes face à face avec les pompiers. Alors à l'avenir, ici ou ailleurs, évacuons tout le site, ça évitera les suraccidents.

## **Optimum... Mais non en fait**

Le logiciel est déjà en congés.

**Le numéro 47 de *Révolutionnaires*, journal du NPA-R sera en vente ce jeudi 18 décembre devant la cantine... une occasion de lire un article sur la situation à QM. Préparez 2 euros 😊 !**

Le NPA-Révolutionnaires présentera **des listes aux prochaines élections municipales** pour populariser un programme de luttes pour la défense des intérêts immédiats du monde du travail. Ce sera le cas à **Rouen** avec Amaury Renaud, tête de liste, mais aussi à **Saint-Etienne-du-Rouvray**, avec Noura Hamiche. Rejoignez nos listes, soutenez notre campagne ! Sur instagram : npa\_revo\_rouen\_agglo

## **Pas d'armes pour les génocidaires !**

Les dockers CGT du port du Havre ont empêché le chargement d'un conteneur suspecté de transporter du matériel militaire français à destination d'Israël. Ce conteneur, pesant 22 tonnes, était destiné à l'entreprise israélienne Elbit Systems. Cette action s'inscrit dans la continuité de précédentes mobilisations contre la livraison de matériel militaire à l'État sioniste. Un exemple à suivre.

*Ce bulletin est le tien, n'hésite pas à le faire circuler ! Une info à nous transmettre, une remarque : [nparouen.communique@gmail.com](mailto:nparouen.communique@gmail.com)*